



Momentmal-Skript

Thema:	Flüchtlinge in Andacht einladen
Sendedatum:	24.12.2015
AutorIn:	Gunnar Bach
Konfession + Ort:	Römisch-katholisch; Nentershausen

Jetzt ist er da, der Heilige Abend. Aber genau genommen eigentlich erst, wenn es dunkel ist. Jetzt ist die Zeit für viele nicht heilig, sondern eher noch eilig und trabend. Ich bin heute auch noch unterwegs für die letzten Vorbereitungen. Heute Nachmittag findet nämlich das Krippenspiel für Kinder und Familien in unserer Kirche statt. Diese Andacht gibt es in ganz vielen Kirchen.

Dieses Jahr hat sie einen besonderen Akzent. Nicht nur die schwangere Maria und ihr Verlobter Josef damals suchen ja eine Unterkunft, sondern auch Flüchtlinge heute sind auf der Suche nach einer Bleibe und einer Heimat. Auch in unserem Krippenspiel geht es darum. Denn das Thema „Flüchtlinge“ bestimmte ja das ganze Jahr 2015.

Kardinal Christoph Schönborn, der Erzbischof in Wien, hat für heute einen Vorschlag gemacht: „Laden Sie die Flüchtlinge in die Krippenandachten am 24. Dezember ein“, fordert er ehren- und hauptamtliche Mitarbeiter in den Gemeinden auf. Viele Flüchtlinge haben eine andere Religion oder Konfession. Aber die Botschaft von Weihnachten: Gott ist Menschen geworden! Diese Botschaft ist für alle Menschen da!

Ich finde das eine gute Idee. Noch bevor ich gleich noch zur Generalprobe fürs Krippenspiel gehe, werde ich in Hundsangen an die Tür des Pfarrhauses klopfen. Da wohnen schon seit zwei Jahren Asylbewerber drin. Ich werde sie spontan zu dem Krippenspiel der Kinder in der Kirche gleich nebenan einladen.

Zum Nachhören als Podcast:

<http://www.hr-online.de/website/radio/hr3/index.jsp?rubrik=12658>